

蒲西われら

『われら』の『わ』は『3わ』
和・話・輪

蒲郡西部小学校 校長室だより
校長 星野 佳子
第12(134)号 令和5年7月10日

地域を知り 地域とつながり 地域への愛着を育む！

今回は、3年生社会科での実践を紹介します。

地域とつながる授業づくり②

3年生 社会科「われらグリーンセンター応援隊」

■ 5/12 (金) JA グリーンセンターで、びっくり嬉しい出会い！

社会科での学区探検。学校の周りを歩きながら、自然や季節を感じるとともに、その土地の特徴や人々の暮らしに関心を広げていきます。そんな中、昨年度の生活科でミニトマトを育てたときに必要な物を買に行ったグリーンセンターにも立ち寄ると……。自分たちがお世話になった「もとおさんのミニトマト」を売っている場所に、なんと自分たちが手作りしてプレゼントした「応援旗」を発見！お店に自分たちの「応援旗」が飾られていたことに大興奮！大喜びでした。店長さんにもお話をうかがって、グリーンセンターのことをもっと知りたくなりました。



■ 5/29 (月) 6/9 (金) グリーンセンターの人気のひみつをさがそう



子どもたちは、お家の人にアンケートとり繰り返しグリーンセンターを見学して、お店のよさや工夫をたくさん見つけました。気になることは、店長さんにいろいろ質問し解決していきました。

そして、グリーンセンターの良さをもっと広く伝えるために自分たちにできることを考えはじめました。

■ 6/22 (木) 授業研究 グリーンセンターのよさ「シン・ベスト3」はこれだ！

この日は、蒲西小の先生方やお客さんたちが参観しました。子どもたちは、少々緊張しつつも、みんなに広めたいグリーンセンターのよさについて、自分の考えを堂々と発表していました。そして、話し合いの中でいろいろな意見を出し合い、みんなに伝えたいお店のよさを決めていきました。

その後、子どもたちはPRの新聞作りに取り組んでいます。応援の気持ちを込めて動き出しています。



6/22 (木) 学校朝会「聖山のお皿様」のお話

♪「ひ〜じりのや〜まから わ〜く水は〜」♪蒲西小に40年近く受け継がれてきた伝統のオペレッタ「聖山のお皿様」。「お皿様」に伝わる雨乞い伝説を、歌と劇で創作したなかなかの大作です。保護者の皆様や先輩たちもご存じの方は多いはず。コロナ以前は、市小中学校音楽祭でも定期的に披露してきましたが、音楽祭も実施できなくなり、このままでは伝統が途絶えてしまうのでは…と、ずっと心配していました。今年度コロナの基準が変更され、注意しつつもようやく合唱ができるようになったのを機に、11月の蒲西学区文化祭で発表することにしました。歌の練習も着々と進められ、なつかしい歌声が教室や音楽室から聞こえてきます。

ところで、みんなは「聖山」と「お皿様」のことを知ってる？ということで、先日の学校朝会で写真を見せながらお話をしました。令和3年には、公民館の健康づくり大会でも登りましたが、もちろん見たことがない子もたくさんいます。昔は、仲良し遠足でも登っていた聖山。赤日子神社は、雨乞いでも知られていますが、神社西の聖山山頂の通称「お皿様」は、赤日子神社の奥の院にあたります。大きな岩の「お皿様」を上から見ると、水がたまるようなくぼみがあり、ちょうどお皿のように見えます。「ひじりっ子」たちは、この「聖山」と「お皿様」を思い描きながら、オペレッタの練習を続けていきます。



6/27 (火)・29 (木) ようやく実施！「わくわくミュージック」



「わくわくミュージック」を4年ぶりに行いました。リコーダーあり合唱あり合奏あり…どの学年も授業で習った曲を、工夫して発表しました。発表後は感想も伝えあい、とても楽しいステキな時間でした。



どの子も伸び伸びと発表しました！

